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УСТОЙЧИВЫЙ РЕКОРД
За финишной чертой —  пять месяцев работы. Го р 

няки рудника «Железный», соревнуясь за право о тгр у 
зить 100 миллионную  тонну руды, взяли очередной р у 
беж. Среди экипажей восьмикубовых экскаваторов в 
течение мая лидировал экипаж ЭКГ-8И №  1, возглавля
емый П. А. Танюшкиным. Успеш но завершив програм м у 
мая (отгруж ено 178,8 тысячи кубом етров вскрыши), он 
продолж ает идти в авангарде соревнования среди 
«восьмикубовиков». М айский р екорд  (3.592 кубометра) 
И. Ф. Ш евченко, машиниста ЭКГ-8И №  1, оказался 
самым «живучим»: до сих пор его никто не см ог пе
рекрыть.

Экипаж ЭКГ-4,6 №  6 (старший машинист В. Н. Будь
ко) отгрузил 105,6 тысячи кубом етров горной массы. 
Это лучший результат среди экипажей четы рехкубо
вых машин, работаю щ их на вскрыше. Из экипажей руд 
ных экскаваторов самой больш ой производительности 
добились машинисты ЭКГ-4,6 №  13 (старший машинист 
И. С. Воробьев). На их майском счету 61,4 тысячи к у 
бометров горной массы,

* * *
5.052 погонных метра взрывных скважин сдали в мае 

буровики «тройки» (старший машинист В. Ф. Петухов), 
упрочив свое лидирую щ ее полож ение. На 1.042 метра 
меньше у экипажа СБШ-250М Н №  6 (старший м аш и

н и с т  С. С.. Тихомиров).

Владимир Федорович Тянников трудится слесарем 
по ремонту топливной аппаратуры, дизельных двигате
лей к бульдозерам. Лучшей аттестацией работы Вла
димира Федоровича служ ат отремонтированные агрега
ты: многие выработали двойной и даж е тройной мото
ресурс.

Он умеет возвращать жизнь казалось бы непригод
ным к эксплуатации двигателям. Исключительно доб
росовестный в выполнении производственных заданий, 
Владимир Федорович с таким ж е усердием выполняет 
общественные поручения. Он неоднократно выходил 
победителем в соревновании за звание лучший по про
фессии.

На снимке: слесарь рудника «Железный» В. Ф. Тян
ников.

Фото А. Азаренко.

КАК С Р А Б О Т А Л И ^В  МАЕ
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината план по реализации 
товарной продукции выпол
нил на 107,3 процента, 
сверхплановая реализация 
составила 249 тысяч рублей. 
Месячное задание по добы
че руды, выпуску железно
го и апатитового концентра
тов такж е перевыполнено.

Коллектив комбината 
«Ковдорслюда» выполнил 
план по выпуску и реализа
ции продукции на 106,3 про
цента, дополнительно реа
лизовано продукции на 188 
тысяч рублей. Рудники ком
бината дали сверх месячно
го задания 19 тонн пром- 
сырца слюды, 812 тонн пег
матита, 18 тонн товарного 
скрапа.

Наша бригада с кон
ца марта работает на 
строительстве цеха желе-| 
зобетанных изделий. О бъ
ект крупный — к III квар
талу 1977 года, когда цех 
должен быть сдан в экс
плуатацию, п р е д с т о и т  
освоить 1 миллион 700 ты
сяч рублей. Бригада уже 
второй год работает по ме
тоду подряда, и строители 
чувствуют повышенную от
ветственность за  качество

Надежный
помощник

Освоение производства 
апатитового и бадделеито- 
вого концентратов выдвига
ет перед службой К И Ш А  
новые задачи. К примеру, 
бесконтактный контроль, то 
есть ., контроль за ' ходом 
процесса без соприкоснове
ния с проверяемым мате
риалом. Этот метод особен
но необходим в бадделеито- 
вом производстве, где с 
целью создания нормаль
ных условий труда весь 
процесс доводки бадделеи- 
та закрыт, а бункера герме
тизированы. Такой контроль 
позволяют осуществлять
изотопные приборы, монтаж 
и наладка которых сейчас 
завершается в отделении 
сушки и доводки бадделеи- 
та.

Известно, что гамма-лучи, 
испускаемые изотопом, об
ладают способностью про
никать через различные м а
териалы. Они помогут «за
глянуть» в бункера, в кото
рых накапливается бадде- 
леитовый концентрат. По 
поступающим сигналам на 
щит оператор будет ви
деть, как протекает процесс 
в герметизированном бунке
ре.

На Ковдорском ГОКе бу
дут использованы и другие 
возможности изотопных 
приборов: определение
влажности железного кон
центрата после вакуум- 
фильтров, плотности пуль
пы, контроль за уровнем в 
силосных банках.

С. ГАМЗОВ, 
начальник службы
КИПиА обогатительно

го комплекса.

«KlrfV-1»' ка4ество nni 1 ' гарантировано
Существует несколько 

способов определения год
ности .отремонтированного 
статора к- работе, но йй 
один из них не позволял 
оценивать качествсг ремонта 
и, следовательно, не давал 
гарантию на продолжи
тельность «жизни» двигате
ля. В электроцехе до сих 
пор не было возможности 
измерить все его парамет
ры: не исключены повреж
дения обмоток статора при 
его транспортировке, сбор
ке (двигатели собирают эк
сплуатационники); остава
лись незамеченными другие 
дефекты.

Теперь такие случаи бу
дут исключены, и поможет 
в этом «КИУ-1» (контроль
но-испытательная установ
ка), введенная в эксплуата
цию на этой неделе. В к а
питальный. ремонт будет 
приниматься двигатель в 
полном сборе, «КИУ-1» ука
жет на все его дефекты. А 
после их у с т р а н е н и я  
«КИУ-1» проверит все п а
раметры и снимет скорост
ные характеристики с элек
тродвигателя. Таким обра
зом, контрольно - испыта
тельная установка поможет 
исключить брак отремонти
рованных двигателей пере

менного' тока мощностью до 
40 киловатт; появится воз
можность определять каче
ство выполненной работы.

В настоящее время ве
дется монтаж еще одной ис
пытательной установки; пла
нируем ввести ее в эксплу
атацию в конце- года. О н а ' 
позволит производить та
кие же операции электро 
двигателя постоянного й пе
ременного тока любой Мощ
ности.

Ю. ФОФАНОВ,
начальник участка ре
монта электрооборудо
вания электроцеха 
Ковдорского ГОКа.

На снимке: мастер элек-
троЦеха А. В. Фомин про
веряет «КИУ-1».

Фото Н. Ганиевой.

Только начало
ф  Система бездефектного труда в 

действии

ф В поиске —  весь коллектив

Коллектив к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда» сделал еще 
один шаг на пути к созда
нию  комплексной системы 
управления качеством про
дукции —  КСУКП. Она 
охватывает вопросы повы
шения технического у р о в 
ня предприятий, планом ер
ного улучшения качества 
продукции, ее аттестации 
по категориям качества, 
разработки и внедрения н о 
вых ГОСТов и технических 
условий на готовую  про
дукцию , р а з р а б о т к и  
и внедрения - стандартов 
предприятия на основные 
технологические процессы 
—  от забоя до выпуска го 
товой продукции.

Система бездеф ектного 
труда —  главная составная 
часть КСУКП, введена с

1 апреля 1976 года. Стан
дартом  предприятия п р е 
дусм отрены  ф ормы м о 
рального и материального 
поощ рения за сдачу про
дукции с первого предъяв
ления, также введенные с 
1 апреля.

Первый месяц работы по 
этой системе позволяет 
сделать некоторы е предва
рительные выводы.

Наилучших результатов 
добился коллектив цеха о б 
работки слюды рудника 
«Ена» (начальники цеха 
Л. П. Виноградова, Л. Ф. 
Копырина), который всю 
продукц ию  сдал с первого 
предъявления.

В цехе обработки слюды 
рудника «Риколатва» во 
семьдесят процентов м ус
ковита сдавалось с первого

предъявления и 98,7 п р о 
цента —  ф логопита; на 
ф логопитовой фабрике р у д 
ника «Ковдор» —  98,2 про
цента. Здесь лучших р е 
зультатов добилась смена 
мастера Ж. Н. Прилуцкой.

Значительно улучшилась 
инф ормация о качестве вы
пускаемой продукции. Во 
всех сменах, бригадах, ц е 
хах заведены и ежедневно 
заполняются экраны каче
ства.

Передовикам производст
ва и коллективам, наиболее 
успеш но отработавш им по 
новой системе три месяца, 
будут присваиваться звания 
«Отличник качества».

Итоги мая будут тщ атель
но проанализированы, но 
основной вывод м ож но  уже 
сделать: новая система ока
зала реш аю щ ее влияние на 
улучш ение качества п р о 
дукции, повысилась персо
нальная ответственность 
каждой обработчмцы. Н аря
ду с этим в стандарте п р е д 
приятия уж е сейчас видны 
некоторы е недостатки. В
частности, не отражено
влияние ф акторов пробро- 
са дорогостоящ ей кр уп н о 
разм ерной слю ды в низшие

категории, оптовая цена
которых значительно ниже. 
А стоимость обработки 
м елкоразм ерной слюды вы
ше, и это отрицательно ска
зывается на экономике
предприятия в целом. П ре
мия за сдачу продукции с 
первого предъявления сей
час выплачивается даже 
тем обработчицам, которые 
не выполняют норм  вы ра
ботки. На флогопитовой 
ф абрике семнадцать обра- 
ботчиц из двадцати двух, 
не выполнивших норм  вы
работки, получили премию  
из фонда материального 
поощ рения. Таким образом, 
вопрос качества пока не 
увязан с проблем ой повы 
шения эффективности п р о 
изводства.

Дальнейшее соверш енст
вование стандартов пред 
приятия по системе безде
ф ектного труда позволит 
добиться новых успехов в 
повышении качества гото 
вой продукции и эффек
тивности производства.

Л . БЕЛОПАШ ЕНЦЕВ,

начальник отдела тех
нического контроля
ГОКа «Ковдорслюда».

работы. Заинтересованы мы 
и в экономии материалов.

Хотя значительную часть 
объема составляет монтаж, 
у нас есть резервы эконо
мии. Бригада- обязалась 
сэкономить в 1976 году пи
ломатериалов на 2 процен
та — за счет оборота доски, 
идущей на опалубку; ее уже 
сэкономлено свыше 20 ку
бических метров, что на
много выше намеченного. 
Кроме того, мы запланиро

А р и ф м ети к а  бер еж л и вости
вали сэкономить 5 процен
тов бетона. Правда, многое 
еще предстоит сделать для 
того, чтобы использовать 
его рациональнее.

Надо сказать, что тормо
зом в работе является не
хватка материалов: убытки 
из-за простоя зачастую сво
дят на нет усилия, направ

ленные на экономию. Толь
ко из-за срыва поставок ж е
лезобетонных изделий (по
ставщик — объединение 
«Апатитстрой») план в мае 
был сорван.

Но мы рассчитываем, что в 
июне, при условии хорошего 
обеспечения стройматериа
лами в соответствии с не

дельно-суточными заявками, 
сможем выполнить объем 
на 140 тысяч рублей — 
смонтировать в основном 
каркас цеха (поставить все 
колонны, балки покрытия и 
80 процентов плит покры
тия). Думаем, что началь
ник производственного от
дела и главный технолог

треста «Ковдорстрой» со 
вниманием отнесутся к по
требностям нашей брига
ды,

П. САПРИН,

бригадир комплексной 
бригады СМУ «Пром- 

строй-2».



САМИ ТЕРЯЕМ И 
НЕ НАХОДИМ

17 июля 1975 года парт
ком Довдорского 1 0  Ка 
принял решение «Об усиле
нии борьбы с хищениями, 
бесхозяйственностью, при
писками и искажениями то- 
сударственнон отчетности». 
Ьремени прошло достаточ
но. Стало ли это важное 
решение повседневным на
поминанием хозяйственни
кам об их ответственности 
перед коллективом, партий
ной организацией за эко
номное расходование ресур
сов, хранение материалов и 
агрегатов?

Бот что показала про
верка.

Б  цехе технологического 
транспорта металл разбро
сан, новые автопокрышки 
хранятся на открытой пло
щадке вместе с оывшими в 
употреблении; там ж е — 
пришедшие в негодность и 
подготовленные к  отправке 
в ремонт (еще три года на
зад! ) автомобильные двига
тели. tla  АБОФ металло
конструкции разбросаны. 
Н а железорудной обогати
тельной сраорике и руднике 
«Железный» оборудовзние 
и запчасти хранятся под от
крытым небом.

Не потерять — еще не 
значит сэкономить. Вероят- 
но, назрела необходимость 
во всех звеньях производ
ства завести лицевые счета 
экономии,’ анализиров зть 
расходы, изыскивать воз
можности к их сокращению.

Но в цехе подготовки 
производства даж е нет ли
митных карточек на к аж 
дый автомобиль, хотя сами 
шоферы заинтересованы в 
них. Нет таких карточек и 
в цехе технологического 
транспорта. Лимит на ав 
томобиль не определен. З ап 
части списываются на ре
монтные и эксплуатацион
ные участки, а там не ве
дут учет их расхода: не
определено количество ре
ставрируемых узлов и агре
гатов, дефектные ведомости 
на базовые, узлы и агрега
ты не составляются.

Не ведется в цехе техно
логического транспорта учет 
актов и рекламации, поэто
му трудно установить рас
ход запчастей на вновь по
лучаемые автомобили, ко
торыми они должны обес
печиваться для ремонта за 
счет рекламационных актов.

И еще. Вследствие того, 
что запасные части к 
БелАЗам выдаются по за 
явкам водителей, но не ве
дется учет расхода на ка ж- 
дый автомобиль, в цехе не 
представляется 'возможным 
определить экипаж, добив
шийся наибольшей эконо
мии запчастей и горючего. 
А раз фактически не р аз
вернуто соревнование за 
экономию, неоправданные 
расходы материалов в це
хе не сократились и в ны
нешнем году.

Все еще остается пробле
мой уменьшение расхода 
мазута. При плане '/78 тонн 
израсходовано 1.681 тон ia. 
Причины две: отсутствие
требовательности у руково
дителей участка сушки и 
обогатительного комплекса 
к технологам производства 
апатитового концентрата; 
вторая — на совести ОК.Са: 
до сих пор не автоматизи
рован процесс сушки апа
титового концентрата.

Следует особо подчерк
нуть, что комбинат терпит 
громадные убытки из-за то
го, что объекты от строи
телей принимаются с недо
делками, для устранения 
которых впоследствии от
влекаются эксплуатационни
ки. К тому же, под мар-
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кои «незначительных» недо
делок проходит и неуста
новленное оборудование. 
Так, на объектах третьей 
очереди все еще не устаноа 
лена аппаратура сигнализа 
ции, связи, автоматизации 
— всего на 42 тысячи руб 
лей, а на АБОФ — на 0/6  
тысяч. Причина та ж е — 
недостаточный контроль 
От\Са за устранение иедо 
делок и оформлением актов 
ввода в действие объектов.

Сохранность Материаль
ных ценностей все еще ос
тавляет ж елать лучшего. Б 
феврале группа народного 
контроля рассматривала ю- 
прос о хищении средств 
связи. И  вот выясняется: 
те, кто ставит свою подпись 
под актами материальных 
ценностей, не понимают к а
кая отвегственность возла
гается на них. Начальники 
участков Пудовкин, Ш ев
ченко, Бедулев пытались 
убедить, что невозможно за 
кем-то закрепить аппарату
ру связи. А когда взыскали 
причиненный ущерб с лиц, 
допустивших хищение, — 
положение изменилось. Ком
ментарии, видимо, излишни.

И з-за нерадивости от
дельных работников комби
нат из года в год платит 
штрафы. К  примеру, в ян
варе Свердловский насэс- 
ныи завод направил до
говор на оформление за'п- 
частей на 2ои руолей. От
дел оборудования не офор
мил его своевременно л  
комбинат уплатил штраф 
5U0 руолей. Такая ж е сум
ма была выплачена еще од
ному предприятию. Платим 
штрафы и за несвоевремен
ный возврат тары, и за за 
держку вагонов.

Поступающие на комби
нат договоры, счета и спе
цификации к ним не реги
стрируются, поэтому нет 
контроля за их правильным 
и своевременным оформле
нием. з а  иеренростои ваго
нов под разгрузкой Б Б  на 
руднике «железный» с 25 
февраля по 10 марта упла
чен штраф 1.519 рублей. 
Такие случаи не единичны. 
Однако на комбинате не 
ведется учет простоя ваго
нов, не анализируются их 
причины, поэтому трудно 
наити виновного, чья халат
ность привела к штрафу.

Отгрузка металлолома — 
тоже злободневный вопрос: 
где, мол, его Орать/ И в то 
ж е время территория того 
ж е обогатительного ком
плекса, цеха технологиче
ского транспорта и сопре
дельные к ним территории 
обильно усеяны металлоло
мом.

Я указала только нега
тивные стороны. Общая 
картина не такая мрачная. 
И все ж е изложенные ф ак
ты, говорят, что в цехах не 
ведется борьба с бесхозяй
ственностью, за сохранение 
материальных ценностей, 
за хозяйское расходование 
материалов, не сокращают
ся непроизводительные рас
ходы.

Все это следствие того, 
что в низовых звеньях и 
отделах комбината не раз
работана программа эконо
мии, что она не поставлена 
в центр пропагандистской 
работы, не подкреплена 
четким и ясным экономиче
ским расчетом и техниче
скими мерами.

Д ля  этого следует внед
рить, как на многих пере
довых предприятих страны, 
лицевые счета. Они помо
гут решить узловую задачу 
роста эффективности произ
водства во всех звеньях — 
от рабочего места до уп
равления комбината. Иначе 
нам трудно решить задачу 
режима экономии и плано
мерного сокращения всех 
видов затрат.

Н. КУДИМОВА,
председатель группы
народного контроля.

Задача: повысить эффективность
Закончился учебный год 

в системе партийной, ком
сомольской учебы и эконо
мического образования тру
дящихся. Занятия во всех 
формах учебы проводились 
с учетом того, что коллек
тивы завершали выполнение 
заданий девятой пятилетки, 
а в конце учебного года 
все слушатели изучали м а
териалы XXV съезда Ком
мунистической партии Со
ветского Союза.

Всего в системе партий
ной учебы завершили год 
450 слушателей в 15 ш ко
лах основ марксизма-лени
низма и 5 семинарах по 
изучению работ Б. И. Л е
нина. Более полутора ты
сяч '‘Трудящихся Ковдор-

ского ГОКа завершили в 
этом году изучение курса 
«Социализм и труд» в 65 
школах коммунистического 
труда.

107 пропагандистов и ме
тодистов проделали боль
шую работу по идейно-по
литическому воспитанию и 
экономическому образова
нию коммунистов и беспар
тийных нашего комбината. 
Среди лучших нужно на
звать сегодня К- И. М ар
кина, Ф. Б. Кампеля, Ф. А. 
Бурцева, А. А. Семенова, 
Г. Б. Гордиенко, 3. Б. Фе
дорову, Б. А. Макогонова 
и многих других. Как пра
вило, пропагандистами ут
верждались коммунисты с 
большим жизненным опы

том, высшим образованием 
и с многолетним стажем 
пропагандистской работы. 
Это позволило проводить 
занятия на высоком идейно
политическом и методиче
ском уровне.

Сейчас в партийных ор
ганизациях подводятся ито
ги учббного года и намеча
ются задачи на новый учеб
ный год. При этом необхо
димо учесть все ошибки и 
недочеты года минувшего, 
обратить внимание слуша
телей, что с осени будет 
продолжено более углуб
ленное изучение материа
лов и документов XXV 
съезда КПСС.

Необходимо уже сегодня 
продумать состав слушате

лей в школах и семинарах, 
подобрать, где это необхо
димо, новых пропагандистов 
и руководителей школ ком
мунистического труда.

Работа в новом учебном 
году предстоит большая. 
Поэтому о лучшей органи
зации политико - воспита
тельной работы в 1976-77 
учебном году необходимо 
беспокоиться уже сегодня.

г. косицын,
заведующий кабинетом 
политпро с в е щ е н и я  
Ковдорского ГОКа.

Н а снимке: главный горняк
ком бината Ф. Б . К ам пель про
водит итоговые зан яти я в ш ко
ле основ м арксизма-ленинизма 
цеха технологического тран 
спорта.

Фото Н. Ганиевой.

ДОРОГА БЕЗ  
К О Н Ц А

Об отвально-дорожном 
участке чаще вспоминают 
тогда, когда ухудшается 
состояние карьерных дорог, 
мели учесть, что их протя
женность составляет бо ки 
лометров, и только 8 ки
лометров — постоянные, то 
напоминание о том,что «от 
дорог зависят планы», при
ходится слышать довольно 
часто.

Чтобы поддерживать в 
надлежащем состоянии эк 
сплуатируемые и строить 
новые дороги, надо иметь 
достаточное количество тех
ники и запчастей к ней, оо 
служивающего персонала, 
ремонтников, дорожных ра- 
оочих. Истина оощеизвест- 
ная.

К  концу десятой пятилет 
ки парк ьелА Зов увеличит
ся вдвое, увеличится протя
женность дорог, интенсив
ность движения на них. Р ас
ширяются ли мощности уча
стка? Б проекте четвертой 
очереди заложено строи
тельство гараж а для буль
дозеров, однако неизвестно, 
когда оно будет начато. А 
пока все остается на преж
нем уровне — и оснащен
ность механизмами, и ре
монтная база, и обеспече
ние запчастями.

Б настоящее время на 
участке имеется семь буль
дозеров ДЭТ-250 и один
надцать — Т-180. Общая 
энергоемкость внушитель
ная, и, казалось бы, ссыл- 

на плохое обеспечение 
рудника дорожной техникой 
беспочвенны. Однако, если 
проанализировать техниче
ское состояние бульдозеров, 

картина получается не
утешительная: только два
ДЭТ-250 — новые. Сравни
тельно новые, так как № 19 
__ №  4 работают уже боль
ше года. А Т-180 — строи
тельная машина, и в карь
ерных условиях проку от 
нее мало, производитель
ность ее в три раза мень- 

е ДЭТа, хотя и работает 
паре с грейдером. По вы

полняемому объему работ 
требуется дополнительно 
еще четыре ДЭТа, плюс хо

рошее обеспечение запча
стями. А их, можно ска 
загь, у нас нет. Будь в не- 
ооходимом количестве хотя 
бы оборотный фонд, этими 
бульдозерами мы выполня
ли бы гораздо больший объ
ем. Быход из строя дета
лей вынуждает ставить на 
прикол машину на длитель 
ное время.

За  весь период эксплуа
тации ДЭТ-2о6 мы получи
ли только один двигатель, 
а моторесурс его пять ты
сяч часов. Большинство 
давно выработали двойную 
норму. Понятно, что непо
ладки неизбежны и на их 
устранение тратится много 
времени. Нашли выход: ста
вили на Д Э  Г-250 белазов
ские двигатели Д-12. Но 
теперь этой возможности 
лишены, так как двигатели 
больше не поступают.

На 1976 год мы дали з а 
явки в транспортный отдел 
на запчасти. Некоторые из 
них урезали на 70 процен
тов — гильзы блока ци
линдров, головки блока, 
распылители форсунок, топ
ливные насосы, трубы ба
лансира, бортовые редукто
ры, планетарный механизм 
поворота и т. д., а на не
которые—коленчатые валы, 
ведущие барабаны, направ
ляющие колеса — вообще 
получили отказ. Видимо, 
транспортный отдел считает, 
что многое можно изгото
вить в наших условиях. Но 
он явно переоценивает воз
можности РМЦ: например, 
болты крепления башмаков 
либо вытягиваются, если 
они «сырые», либо лопают
ся, если их закаливают;, 
башмаки отваливаются, и 
потом их находят... в дро
билках фабрики.

Хотя уже прошло полго
да, но из заявленного почти 
ничего не получили. Если 
не считать тех деталей, ко
торые привез представитель 
участка, побывавший на 
Челябинском заводе. Опять 
ж е неувязка: он отобрал
самых нужных на 11 тысяч 
рублей, а получили разре

шение из транспортного от
дела — на три тысячи: не г, 
мол, фондов.

Несмотря на эти объек
тивные причины с нас не 
снимается ответственность 
за состояние дорог. Бывают 
случаи нарушения техноло
гической дисциплины, непо
нимания того, что за карь
ерные дороги несет ответст
венность весь коллектив 
рудника. И как результат— 
Оульдозерист может про
ехать с поднятым ножом 
мимо лежащ его на дороге 
валуна или кучи «хвостов», 
мешающих движению само
свалов. Такие факты ста
новятся предметом серьез
ного разговора, принимают
ся меры к их искоренению. 
Но обслуживающего персо
нала явно недостаточно. 
Чтобы дороги поддержива
лись в надлежащем виде, 
нужна специальная брига
да. Одному мастеру за 
всем не успеть: не может
он одновременно контроли
ровать ремонт дороги, съез
ды и подъезды, следить за 
состоянием бровок и отва
лов.

К тому ж е «хвосты» — 
не лучший материал для 
строительства дорог: в
сухую погоду — это пыль в 
дождливую — грязь. Есть 
прекрасное сырье для про
изводства гравия — на се
верном участке. Однако мы 
пока занимаемся тем, что 
складируем его: дробильная 
сортировочная установка 
валяется несколько лет, и 
неизвестно, когда ее уста
новят.

И еще одна проблема, 
которая нас давно волнуег 
и которая может быть ре
шена со сдачей в эксплуа
тацию гараж а для хозавто- 
мобилей — это помещение 
для ремонта бульдозеров. 
Существующее — мало. З а 
частую машины стоят на 
улице в ожидании, когда 
освободится место в боксе, 
Поскольку пока не плани 
руется строительство буль 
дозерного парка, целесооб 
разно, на мой взгляд, пере 
дать освобождающийся га 
раж  цеха подготовки про 
изводства руднику для со 
держания и ремонта в нем 
дорожной техники.

В. НАУМОВ,
начальник отвально-
дорожного участка
рудника «Железный».

—Вода идет!
—Воды нет

1 июня представитель 
Ковдорской санитарно-эпи
демиологической станции 
актом подтвердил,что полу
ченная питьевая вода на 
водоочистной станции соот
ветствует ГОСТу.

Наш корреспондент по
просил заместителя дирек
тора Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
по капитальному строитель
ству Б. Ф. Михайлова про-,# 
комментировать этот факт

— Вода после обраб отц ^^ - 
ее на водоочистной станций 
соответствует ГОСТу и при
годна к употреблению, о 
чем и засвидетельствовала 
СЭС.

Это говорит о том, что 
оборудование и весь техно
логический цикл очистки 
воды выдержали проверку и 
станция может снабжать 
город и промышленные 
предприятия питьевой во
дой. И только. Почему? До 
тех пор, пока не будет по
дано тепло на станцию, го
род будет получать преж
нее количество воды, ибо 
отсутствие тепла ставит под 
угрозу стабильность хлори
рования и очистку воды. 
Транзитная теплосеть вы
полнена с массой отступле
ний от проекта, которые по
влекли технические просче
ты, и пока они не будут 
устранены, акт о приемке 
в эксплуатацию всего ком
плекса водоочистных со
оружений комиссия не под
пишет.

ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся ведут прием гра ж 
дан ежедневно в пом ещ е
нии горисполком а с 14 до 
19 часов.
4 июня —  М . П. Ильин,
7 июня —  В. П. Щ ербина,
8 июня —  В. Т. Кольцов,
9 июня — Г. В. Бестужева,
10 июня —  В. Ф. Вицина,
11 июня —  Т. С. Рабкова, 
14 июня —  Н. И. Григорье
ва, 15 июня —  3. С. Трав
кина, 16 июня —  В. М . Ко- 
черов, 17 июня —  Л. В. Си
доренко, 18 июня —  Л. И. 
Куринная, 21 июня —  Г. М. 
Чикунов, 22 июня —  А . И. 
Сухачев, 23 июня —  Н. П. 
Гладких.
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РазнЫе судЬбЫ—одна судЬба
Уже более 25 лет суще

ствует Ковдорский леспром
хоз. Производство не из 
легких. Те, кто создавал 
ело, знают, в каких тяж е
лых условиях приходилось 
жить и работать первым р а 
ботникам хозяйства. А т а 
ких людей и по сей день 
немало еще в Ковдоре. О д
ни уже ушли на заслуж ен
ный отдых, другие продол
жают трудиться в леспром
хозе.

29 мая в поселке Куроп- 
та состоялся вечер «Слава 
тебе, ветеран труда», на ко
тором в торжественной об
становке были вручены ме
дали «Ветеран труда» де
вяти старейшим работникам 
леспромхоза в знак высо
кой оценки их трудовых з а 
слуг. З а  плечами у на
гражденных — не только 
многие годы труда в Ков-

дорском леспромхозе, но и 
нелегкое детство и юность, 
совпавшие с напряженны
ми годами первых пятиле
ток и суровой военной по
рой.

Почта вся история лес
промхоза прошла перед 
глазами Антонины Петров
ны Николаевой. Она — ста
рожил Заполярья, на Севе
ре работает 29 лет, из них 
24 отданы лесному хозяй
ству Ковдора. Работала ин
спектором отдела кадров, 
паспортисткой, домоупра
вом, а потом стала рабо
тать в котельной. Детство 
ее было нелегким. В 16 лет 
она ушла заготавливать 
дрова и рыть окопы для 
обороны Ленинграда. Ан
тонина Петровна награж де
на медалью «За оборону 
Ленинграда». С 1947 года 
она работает н а  Севере.

Пережила трудности, вы
павшие на долю тех, кто 
начал освоение района 
Слюда — Куропта.

Давно и хорошо знают 
работники леспромхоза М а
рию Ивановну Бахичеву, 
которая проработала здесь 
свыше 20 лет, достигла пен
сионного возраста, но сво
ей работы не покинула: ос
новная ее профессия — м а
шинист котельной. Ей, как 
и многим ее сверстникам, 
тоже пришлось рано начать 
трудовую деятельность: р а 
ботала еще до войны, а в 
военные годы добывала 
торф под Ленинградом. 
Видимо, в те нелегкие годы 
сложились такие черты ее 
характера, как ответствен
ное отношение к делу, соз
нательная трудовая дисцип
лина. Эти качества прояви
лись и в работе Марии И ва

новны на Севере: она не
однократно была отмечена 
бл а годарностя ми а дм,инист - 
рации предприятия.

Среди тех, кто награжден 
медалью «Ветеран труда», 
и Матвей Степанович Ку- 
репов. За 18 лет работы в 
леспромхозе он испробовал 
и освоил немало специаль
ностей: был и оператором, 
и лебедчиком, и слесарем 
по ремонту механизмов — 
словом, лесных дел мастер. 
Но любимое рабочее место 
— трактор. В начале 1941 
года Матвей Степанович 
ушел защищать Родину. 
Участвовал не только в 
разгроме немецких окку
пантов, но и квантунекой 
армии. Имеет боевые на
грады. После войны рабо
тал в Хабаровском крае, а 
теперь вот уж е многие го
ды заготавливает лес. Ков-

дор строился на его глазах.
Валентина Константинов

на Пегросаенко — одна из 
первых строителей поселка 
Куропта. С 1952 года она 
участвовала в основании 
поселка, затем перевелась 
на лесоучасток в Ковдор. 
Много трудностей выпало 
на долю этой женщины: за 
самоотверженный труд на 
лесозаготовках в Вологод
ской области она была на
граждена медалью «За доб
лестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941— 
1945 гг.». Валентина Кон
стантиновна ойна вырасти
ла троих детей, ухаживала 
за престарелой матерью. 
Сама добросовестная тру
женица, Валентина Кон
стантиновна и детей воспи
тала такими. Как и некото
рые ветераны, она не оста
вила работу, достигнув пен
сионного возраста: не мо
ж ет она без работы, без

коллектива. А в свободное 
время предается своему 
любимому занятию: Вален
тина Константиновна уме
лая кружевница — недаром 
родилась она в Вологод
ской области.

Собравшиеся аплодирова
ли и другим награжденным
— Екатерине Ильиничне 
Малыгиной, Аркадию В а
сильевичу Клюшенцову, М а
рии Кузьмовне Ушаковой, 
Елене Васильевне Востри
ковой, Вере Ивановне П ар
хоменко.

Немало общего в судь
бах ветеранов, немало и 
своего, особенного. Но есть 
нечто общее, и самое з а 
ветное: это преданность
своему производству. И еще
— высоко развитое чувст
во рабочей ответственности.

В. ЛЕВОЕВА, 
председатель рабочко
ма Ковдорского лес
промхоза.

С т р о и т с я  ж и л ь е  
д л я  к а р т о ф е л я

Уже не первый год ОРС 
Ковдорского ГОКа испыты
вает трудности в хранении 

'ртофеля. Действующие 
'^ ./анилищ а не рассчитаны 

на то количество, которое 
поступает в последние го
ды. В одном только старом 
картофелехранилище, рас
считанном на 1.000 тонн, в 
минувшем году пришлось 
содержать на несколько сот 
тонн картофеля больше. Д а 
и устройство старых, куда 
картофель ссыпается впо
валку, не обеспечивает до

статочной его сохранности. 
Поэтому строительство но- 
ного хранилища на 1.200 
тонн, обеспечивающего кон
тейнерное хранение карто
феля, является делом боль
шой важности.

Фундамент под новое
хранилище начали заклады 
вать в марте. Основные 
строительные работы про
изводит одна из бригад 
участка «Промстрой-2» (ма
стер Н. И. Колупаев, бри
гадир А. И. Трудов). Стро
ители обязались выполнить

основные работы к 25 ию
ня. К настоящему времени 
смонтирован каркас здания, 
кладка наружных и внут
ренних стен выполнена по
чти на 70 процентов. Такие 
темпы соответствуют гра
фику. Правда, дело замед
ляют работы по обратной 
засыпке. Без ее завершения 
нельзя закончить кирпич
ную кладку: во-первых, за 
сыпка создает ровную по
верхность, на которую ста
нут леса для продолжения 
внутренней кладки; во-вто
рых, пока не выполнена эта 
операция, нельзя заклады 
вать стены — ведь когда 
кладка всех стен будет з а 
вершена, невозможно бу
дет доставить грунт внутрь 
помещения. А засыпка идет 
медленными темпами: под
воз грунта организован не
четко, машин выделяется 
мало.

На сегодня бригада А. И. 
Трудова занята в основном 
кирпичной кладкой и де
монтажом лесов; обратной 
засыпкой занимаются стро
ители специализированного 
управления № 6. На очере
ди — утепление внутрен
них стен: бригада начнет
заниматься ими на днях.

В сентябре, когда наме
чено завершить отделочные 
и другие внутренние рабо
ты, хранилище будет пост
роено. Картофелю урожая 
1976 года, надо думать, бу
дет просторней, чем карто
фелю урож ая прошлых лет.

А. ЗБАРСКИЙ.

Фото Н. Ганиевой.

ф  6 ИЮНЯ —  ДЕНЬ М ЕЛИОРАТОРА ф

ЗЕМЛЮ  НАДО ЛЕЧИТЬ
Лес, все время обступав

ший дорогу, вдруг раздви
гается, уступая место зем
лям подсобного хозяйства. 
Красноватая, отдающая ж е
лезистым запахом болота 
почва. Вязкая: разомнешь 
между пальцами — расти
рается; стряхнешь — на 
пальцах остаются влажные 
или суховатые частички 
торфа. Словом, мало чем 
отличается от той, что лип
нет к подошвам, когда 
идешь по лесу. И вот ее-то 
— почти 600 га — обраба
тывают земледельцы подхо- 
за. Задача не из легких.

Без мелиорации возделы
вание земель Заполярья 
немыслимо. Основа здешней 
почвы — торфяники; земля 
переувлажненная, да вдо
бавок еще очень камени
стая.

Осушенные земли состав
ляют почти весь земельный 
фонд подхоза — 560 гекта
ров. Мелиоративные рабо
ты здесь проведены еще в 
1964— 1966 годах, в пору 
возникновения самого хо
зяйства. Но торфяник есть 
торфяник: вследствие мно
гократной обработки земли 
частицы торфа оседают, об
разуя рыхлый нижний слой 
почвы, а с ним оседает и 
вся почва. Так что мелио
ративные углубления — к а
навы, колодцы — постепен
но оказываются почти вро
вень с поверхностью поля, 
и земли вновь заболачива

ются, обретают свой перво
бытный болотисто-торфя
ной вид. Мелкие ремонтные 
работы мало чем -помога
ют; требуется серьезный 
повторный комплекс мелио
ративных работ: землю н а
до лечить. Запущенность 
земель — одна из главных 
причин того, что подсобное 
хозяйство ОРСа Ковдор- 
ско ГОКа числится в ряду 
отстающих хозяйств обла
сти.

Пока что ведется в ос
новном текущий ремонт 
земель: вырубка кустарни
ка, очистка полей от кам 
ней. В этом плане боль
шую помощь подхозу ока
зывают рабочие и служ а
щие Ковдор а. Только сила
ми комсомольцев Ковдор
ского ГОКа, совместно с 
работниками подхоза, вы
рублен кустарник на пло
щади свыше 5 гектаров; за 
два сезона от камней очи
щено 38 гектаров при уча
стии рабочих ГОКа, служ а
щих горисполкома, учащих
ся школы № 18. Эти рабо
ты будут проводиться и в 
дальнейшем, в основном 
на тех землях, которые не 
подлежат реконструкции.

А на остальных плани
руется выполнить комплекс 
мелиоративных работ и в 
немалых масштабах. Заклю 
чен договор с областным 
объединением «Мурманскме- 
лиорация» на осушение 
160 га повторно заболочен

ных земель (Ковдорский 
ГОК уже выделил 360 ты
сяч рублей). Достигнута 
договоренность с област
ным отделом мелиорации и 
водного хозяйства о прове
дении капитального ремон
та 40 га ежегодно, начи
ная с 1977 года. Наконец, 
оформляется проектно-смет
ная документация на ре
конструкцию 300 га заболо
ченных земель. Проектные 
работы ведет и институт 
Ленгипроводхоз; предпола
гаемые сроки реконструк
ции — 1978— 1980 гг.

Но все это — перспекти
вы. А пока техник-мелиора
тор подсобного хозяйства
В. Н. Семкова, работающая 
в подхозе уже второй год, 
ведает в основном текущим 
ремонтом и очисткой земель. 
Главные вопросы мелиора
ции ждут своего решения.

24 мая 1976 года Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР учрежден еж е
годный праздник — День 
мелиоратора, приуроченный 
к первому воскресенью ию
ня. Это свидетельствует о 
том, насколько важной при
знает партия и правитель
ство деятельность мелиора
торов.

А. ПОПОВ, 

главный агроном под
собного хозяйства
ОРСа Ковдорского
ГОКа.

В строгой конспирацииМожно начать с цифр: 
столько-то рабочих цеха 
имеют социалистические 
обязательства, на столько- 
то их перевыполняют и так 
далее. А можно с конк
ретных вопросов к водите
лям цеха технологическо
го транспорта.

— Вы выполняете свои 
обязательства?

И в случае утверди гель- 
ного ответа:

— А какие объемы вы 
обязались выполнить в те
кущем году?

И здесь последует: «Не 
знаю», «Не помню».

Именно так отвечали бе- 
лазисты на вопросы комис
сии, проверявшей цех тех
нологического транспорта 
по поручению парткома.

Выходит, данный това
рищ записал в обязательст
вах: «Сделаю то, не знаю 
что»? Или коллектив цеха 
задался целью только отра
портовать, что, мол, все 
поголовно охвачены?.. Тоже 
нет. Д аж е цифрами не по
хвастаться. Из 296 водите
лей личные социалистиче
ские обязательства на 1976 
год взяли 67 человек, а на 
пятилетку всего 14. Не луч
ше и с коллективными: их 
имеют двенадцать экипа
жей, из них только четыре 
— на пятилетку.

Эти данные удалось со
брать комиссии парткома. 
Собирать пришлось потому, 
что представить материалы, 
как это положено, было не
кому. Секретари партийного 
и комсомольского бюро не 
пожелали дожидаться ко
миссии (видимо, не горели 
желанием встретиться) и 
удалились в связи с други
ми делами.

Из тех материалов, кото
рые комиссия обнаружила, 
явствовало, что в цехе есть 
«Положение о социалисти
ческом соревновании», а от
носительно подведения ито
гов никакого документа нет. 
Протоколы пестрят исправ
лениями без оговорок на 
действительность. Выясни
лось, что производственно
массовая комиссия цехкома 
не подводит итоги социа
листического соревнования. 
Весь используемый матери
а л — это данные, представ
ленные нормировщиком, то 
есть итоги подводятся фор
мально. Исправлениям соз
давшегося положения никто 
не озабочен — во всяком 
случае на партийных и ком

сомольских собраниях ни 
разу не ставился вопрос о 
социалистическом соревно
вании.

От помощи извне в кол
лективе привыкли отмахи
ваться. ОТиЗ комбината не 
только предлагал, но про
сто навязывал свою по
мощь, но общественные ор
ганизации цеха никак не 
откликнулись. Перенимать 
опыт у коллективов, где со
ревнование на высоте, счи
тается видимо, зазорным. 
И идею соревнования ни
звели до простого сравне
ния количества тонн и ку
бов. В момент проверки ни 
в одном из обязательств не 
учитывалась общественная 
деятельность. Голые цифры 
ие в силах компенсировать 
искаженную идею, а норми
ровщик не может заменить 
штаб соревнования.

Не мудрено, что на во
прос, о том, как итоги до
водятся до сведения к аж 
дого рабочего, руководите
ли цеха растерянно отвеча
ют: «Но их у нас шесть
сот человек...».

Вот и получается, что

работают эта шестьсот без 
того морального удовлет
ворения, которое дает со
циалистическое соревнова
ние — ежедневная напря
женная борьба за достиже
ние лучших показателей. 
Принижена высокая цель— 
привить коммунистическое 
отношение к труду. Как это 
сделать, если подход к со
ревнованию далеко не твор
ческий: обязательства, на
пример, просто переписаны 
с прошлогодних.

Принятые личные обяза
тельства страдают расплыв
чатостью. Водители запи
сывают, например, такой 
пункт: бороться за перепро
бег резины. И точка. Если 
бы было сказано: увели
чить пробег без ремонта на 
10000 километров, то все 
встало бы на свое место. А 
без такой конкретности этот 
пункт обязательств висит в 
воздухе.

В тех случаях, когда во
дители обязуются досрочно 
выполнить пятилетку, это 
не согласовано с ниже за 
писанными цифрами сверх
плановой перевозки: при

конкретно взятой досроч
ной дате сверхплановые 
тонны оказываются или ми
зерно малы в пересчете ьа 
каждую  смену или непо
мерно велики. Так что два 
пункта вступают в явное 
противоречие.

Корни упущений произ
растают от тех времен, ко
рда цех технологического 
траисйорта был в прорыве. 
Насущных проблем хвата
ло, трудно было охватить 
все разом. Но теперь, ко
гда цех набирает силу, 
именно социалистическое 
соревнование должно стать 
мощным рычагом для вы
хода на передовые позиции. 
Перестраиваться приходит
ся на ходу, но сдвиги уже 
есть. Если на момент про
верки лишь двенадцать эки
пажей имели обязательства, 
то через короткий проме
жуток времени, на заседа
нии парткома комбината 
уже называлась другая 
цифра — сорок семь. Уч
тены и многие другие з а 
мечания комиссии. Активно 
включился в соревнование 
коллектив агрегатного цеха.

И  дело сдвинулось: уже 
значительно увеличен обо
рот деталей. На ремонтной 
службе повысилась роль 
бригадиров и спрос с них. 
Коллектив цеха морально 
здоровый, настроен на вы
полнение обязательств.

Остается надеяться, что 
транспортники смогут ус
пешно позаимствовать опыт 
коллективов, поставивших 
на должный уровень социа
листическое соревнование, 
включая принятие и обще
ственную защиту обяза
тельств и подведение ито
гов. И результаты сами ска
ж ут за себя.

Н. МОРОЗ, 

секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

4 июня 
1976 года
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Под парусами знаний
Я смотрю на них, моих 

одноклассников. В классе 
мертвая тишина — и д е т  
сложное шестичасовое со
чинение. Не то, чтобы в ти
ши прилежно скрипели перья 
и склонились головы, но 
все-таки все думают. О чем- 
то. ..

...Передо мной сидит Таня. 
Она пишет сочинение о 
Пушкине. С удовольствием 
пишет: любит Пушкина и 
вообще литературу. Исто
рию тоже. Таня все время 
подсчитывает. Высчитала, 
за сколько дней, часов и 
минут можно выучить оп
ределенное количество би
летов и какой балл аттеста
та у нее будет, и по сколь
ко часов в день нужно бу
дет заниматься в июле, что
бы поступить. Все это вы
считано досконально.

Ж аль, что выражение 
«рубаха-парень» относится 
только к ребятам. Таня дей
ствительно простой и инте
ресный человек. Она, улы
баясь, что-то рассказывает 
Зое. Поблескивая очками, 
Зоя внимательно слушает. 
Несколько странный чело

в ек — Зоя. Четыре дня спо
койно может просидеть д о 
ма, не выходя ни на мину
ту и не выпуская из рук 
книгу. Я, например, не мо
гу. Зоя хочет поступать в 
медицинский инстутут, она 
любит биологию. У нее тьма 
книжек по биологии. И с к а 
кой любовью она на них 
смотрит! Откроешь любую с 
опаской—так и есть! Струк
тура триплета нуклеотида, 
проблемы современной ге
лиобиологии или — какое 
событие! — расшифрован
ный генетический код.

Нет, я не люблю биоло
гию.

А вообще Зоя, наверное, 
будет отличным врачом, 
добрым и терпеливым.

Я смотрю на Сережу. Он 
сосредоточенно пишет о 
войне. В нем есть какое-то 
удивительное благородство. 
Я уважаю  Сережу. Куда он 
будет поступать, не знаю. 
Кажется, сначала хочет по
работать, потом пойдет в ар 
мию, а уж  тогда учиться 
дальше.

Меня окликают сзади, но 
я делаю вид, что не слышу.

Я с любопытством смотрю 
на Иру. У нее сейчас уди
вительно одухотворенное 
лицо. О чем, интересно, она 
думает? Ж аль, что не едет 
вместе с нами в Ленинград. 
Мне, наверное, будет труд
но без нее. Ира ужасно 
принципиальная. Но разго
варивать с ней очень инте
ресно; у нее всегда есть 
свое мнение...

...Игорь в начале года со
бирался в институт. Но те
перь, анализируя сделанное, 
видит, что это маловероят
но. Наверное, нужно было 
больше стараться.

А ведь так, собственно, 
всегда: впереди грандиоз
ные замыслы, а когда при
ступаешь к их реализации... 
Но эго ничего. Все равно, 
если уже очень захотеть и 
постараться, то можно до 
биться чего хочешь. Мне 
все-таки хочется видеть Та
ню педагогом, Зою — ме
диком и Игоря — инжене
ром по тепловым станциям. 
Но все это еще впереди... 
Через несколько лет. А по
ка только отзвенел послед
ний звонок, идут напряжен
ные дни экзаменов.

И. КОРМ ИЛ ИЦЫНА, 
ученица 10 класса «В» 
школы № 17.

Горнист, труби сбор!
П ионерский лагерь «Ковдорец» в ЧерноМ орске ста

нет местом отдыха 240 детей. Пионеров ж дет интерес
ное лето, большая програм м а разнообразных дел. 
Ребята совершат экскурсии в Евпаторию, Севастополь, 
Бахчисарай, заповедник Аскания-Нова.

* * *
Для тех, кто летом не уедет из Ковдора, будет ра 

ботать городской пионерский лагерь. За две смены 
смогут отдохнуть двести детей. Их ж дут походы, сп о р 
тивные соревнования, операция «Радость людям».

* * *
М естом  расположения спортивного лагеря профкома 

Ковдорского ГОКа станет крепость герой Брест. 130 д е 
тей отдохнут в лагере, не' забывая о тренировках. В 
Брест поедут юные лыжники, пловцы, хоккеисты, во 
лейболисты, гимнасты.

* * *
В живописном  месте —  поселке Коропец Тернополь

ской области распожится пионерский лагерь «Полярные 
Зори» для детей работников Ковдорского леспром хо
за.

*  *  *

Пионерский лагерь «Ю билейный» горно-обогатитель
ного комбината «Ковдорслюда» в Раменском районе 
М осковской области создан на базе дома отдыха М ини
стерства промышленности строительных материалов. 
Здесь будут отдыхать 225 детей.

220 детей работников треста «Ковдорстрой» примет 
пионерский лагерь «Полярные Зори» в Сочи.

* щ *
\

Пятого июня в 14 часов во Дворце культуры состо
ится собрание родителей детей, объезжающих в спор
тивный лагерь.

ДОЖ ДЬ- H E  ПОМЕХА
В минувшее воскресенье 

открыли летний сезон 
спортсмены леспромхоза. 
Спортивный праздник на 
стадионе поселка Куропга 
состоялся вопреки капри 
зам погоды. Пепрекращав- 
шийся дождь внес свои кор
рективы: программу сорев
нований пришлось сокра
тить.

В толкании ядра не было 
равных трактористу Влади
миру Прудникову. Шофер 
лесовоза Владимир Слизов 
победил в беге на 1U0 мет 
ров, он же- выиграл сорев
нования по выжиманию ги 
ри. Стометровку среди ж ен
щин быстрее всех пробеж а
ла Валентина Левоева. В 
командном зачете на первое 
место вышла женская 
команда детсада «Елочка».

Несколько слов о тех, кто 
помог провести праздник. 
Администрация лесопункта 
(начальник А. Н. Дорош ен
ко) позаботилась о благо
устройстве стадиона, а ОРС 
Ковдорского ГОКа обеспе
чил бесперебойную работу 
б>фета. В. J1EBOEB, 

председатель ДСО 
«Груд» Ковдорского 
леспромхоза.

О  к  р е п  1X1 и е
КрЫЛЬЯ]

В восемнадцатой школе 
большим уважением пользу
ются спортсмены. На по
следнем в этом учебном го
ду заседании совета коллек
тива физкультуры при уча
стии администрации школы 
было решено: «Выпускни
ков, прославивших родную 
школу в спорте, сфотогра
фировать у развернутого 
знамени».

В день, когда вся школа 
взволнованно слушала по
следний звонок, памятными 
фотографиями были на
граждены Майнюра Сафина, 
Н адеж да Батанина, Сергей 
Барашев, Нина Девятило- 
ва, Андрей Поляков, Сергей 
Бирюков, Виктор Рыжков' 
Андрей Карпинский, Ми
хаил Тихомиров, Александр 
Климов, Владимир Сями-

чев, Ирина Морозова, Алла 
Миреикова, Любовь Улья
нова, Елена Позняк, Алек
сей Дмитриченко, Людмила 
Сингурли, Василий Карасев, 
Вера Шарнина.

Каждый выпускник — это 
часть истории школы, кото
рая ярко и наглядно выра
жается и в строительстве 
школьного спортивного 
комплекса, и в завоеванных 
на различных соревнованиях 
медалях, грамотах, призах. 
Но главное, что радует учи
телей, — ребята улетают 
и з ' школьного гнезда с 
окрепшими крыльями и 
сильными мускулами. Такие 
люди нужны нашей стране!

В. НЕРОДА,

учитель физкультуры 
средней школы № 18. Фотоэтюд В. Гаркотина

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов на лето 1976 года по станции Кандалакша

(вводится с 31 мая 1976 года)

Отправление
Прибытие

№ поезда ' Наименование маршрута Прибытие на конеч
ный пункт

Примечание

Южное направление

931 (п. б) Мурманск—Ленинград 23-32 0-07 14-53 ежедневно
81 Никель—Москва 0-58 1-13 11-15 ежедневно
15 (скорый) Мурм анск— Москва 2-29 2-39 5-55 ежедневно
73 Апатиты— Москва 2-05 2-15 14-00 по нечетным
55 (скорый) Мурманск—Москва 4.30 4-40 10-09 ежедневно

163 Мурманск— Новороссийск 4-08 4-18 9-08 ежедневно
85 Му рм а иск—Ленинград 7-25 7-40 13-00 ежедневно
49 (скорый) Мурманск—Ленинград 15-00 15-10 12-21 ежедневно

125 М урманск— Киев 20-30 20-40 5-23 по четным
125 Мурм анск— Гомель 20-30 20-40 23-21 по нечетным
143 Му рм анск—Москва 19-30 19-40 5-08 ежедневно
97 Мурманск— Вологда 22-40 22-55 6-25 ежедневно
39 (скорый) Мурм анок—Адлер 23-20 23-30 1-25 ежедневно

Северное направление
0-18 6-00144 М осква—Мурманск 0-08 ежедневно

40 (скорый) Адлер—Мурманск 1-50 2-00 7-43 ежедневно
86 Ленинград—Мурманск 3-39 3-52 10-35 ежедневно
16 (скорый) М осква—Мурманск 4-41 4-51 10-00 ежедневно
82 Москва— Никель 5-02 5-17 21-05 ежедневно
74 Москва—Апатиты 6-05 6-,15 8-00 по четным
56 (скорый) М осква—Мурманск 5-43 5-53 11-20 ежедневно
50 (скорый) Ленинград—Мурманск 15-42 15-52 21-30 ежедневно

126 Киев—Мурманск 16-03 16-13 22-40 по нечетным
126 Г омель—Мурманск 16-03 16-13 22-40 по четным
932 (п. б.) Ленинград—Мурманск 18-10 18-25 5.50 ежедневно
164 Новороссийск—Мурманск 21-20 21-35 4-40 ежедневно
98 Вологда—Мурманск 22-00 22-28 5-30 ежедневно

Пригородные поезда
7-10 11-10349 Ковдор— Кандалакш а — ежедневно

347 Ковдор— Кандалакш а — 16-00 19-50 ежедневно
346 Ка нда л акш а— Ковдор — 7-50 11-45 ежедневно
348 К андалакш а— Ковдор — 22-15 1-40 ежедневно
342 К андалакш а—Апатиты —: 7-30 9-35 ежедневно
344 Кандалакш а—Апатиты --- 15-05 17-10 ежедневно
341 Апатиты— Кандалакш а -- - 7-55 10-05 ежедневно
343 Апатиты— Кандалакш а -- 15-45 17-55 ежедневно
345 Апатиты— Кандалакш а --1 17-30 19-22 ежедневно

К Л Ю Н У Л О !  V
 ̂ Л*

Нет ничего на свете луч- Эх, растяпа...
ше весны. Д аж е миролюби- С минуту я удивленно
вый глобус и тот радостно моргал, а Славка отчаянно
улыбается, дескать доволь- подмигивал. Наконец, до-
но плавать по мне и мучать шло, схватился за сачок, 
меня. Вдруг у Славки действи-

Отсидев три урока, мы со тельно дернуло и повело.
Славкой незаметно испари- Какой-то салага-ершишко
лись с пения. Через десять заблудился. Но Славка вы-
минут с удочками в руках катил глаза и зашипел:
уже бодро вышагивали к — Вот это да, вот это
ручью. Оно, конечно, можно рыбина! 
было и пение отсидеть, но К счастью, ершишко во
тогда рыбаки из города время спохватился, но удоч-
приедут на своем зеленом ку Славка дернул с такой
поезде? и расхватают луч- силой, что крючок со сви-
шие места.
Славка не в меру развесе-

стом впился в березу. 
Смотрю, рыбаки потяну-

лился, споткнулся, упал и лись к нам. Мы — люди 
сердито засопел — подвер- вежливые, мы приезжим
нул ногу. рады, мы потихоньку ото-

К ак и следовало ожидать, шли в сторонку и заняли 
лучшие места были заняты, верное место
Пришлось скромно пристро
иться в сторонке и с за-

А там, где мы раньше си
дели, еще долго покачива-

вистью наблюдать за весе- лись недвижные поплавки.
лыми лицами тех, кого при
в ез ' зеленый поезд. Время 
шло, у нас не клевало.

— Сачком его, сачком!

В. ТКАЧУК.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

В ы раж аем  глубокую  благо- са школы № 17, родным 
дарность коллективам  рудника близким за  соболезнование и
«Ковдор», геолого-разведочной оказание помощи в похоронах 

Go1партии, отдела рабочего снаб- В. Д . Голубева, 
ж ения и учащ им ся 7 «В» клас- Голубевы.

ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

4—6 июня — «Зита и Ги
та» (4-го: 12, 15, 18-15, 21; 
5 - 6  го: 12, 15, 18, 21).

7—9 июня — «На ясный 
огонь» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

10— 11 июня — «Кто, 
если не ты?» (12).

10— 13 июня — «Осень» 
(10— 11-го: 14, 16, 18-15, 20,

22; 12— 13-го: 12, 16, 18,
20 , 22) .

12— 13 июня — «Пузырь
ки» (14).

13 июня — «Метеор на 
ринге» (10-30).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. КАЛАШНИКОВА и Н. П. 
ВАРИ И НА, верстала Н. А. ЧА- 
РЫКОВА, клише нарезал В. А. 
ГАЛЬЦЕВ, печатали Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА и Л. В. РОМАНОВА.
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